



"Mediación por la Paz" es título de la obra

Libro de Pinochet narra hitos del Tratado de Paz

El próximo 11 de septiembre, junto con todo su significado histórico en el restablecimiento de la institucionalidad del país, será conmemorado también como el último del gobierno de carácter militar, que iniciara esa etapa de reconstrucción hace 15 años. El último, antes de dar paso a un régimen plenamente democrático, como lo prevé la Constitución Política del Estado de 1980.

La ocasión parece propicia para una tarea que se impone al término de una etapa. Un "balance" final, en el que uno de los logros más indiscutibles del Gobierno militar adquiere una importancia de primer orden: la firma del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina, el 29 de noviembre de 1984, después del histórico proceso de mediación papal. Un objetivo que durante las anteriores administraciones, por más de un siglo, sólo conoció aplazamientos, sin vislumbrar siquiera una po-

sibilidad de concretarse. Cuando las tensiones en el extremo austral llegaron a comprometer seriamente la paz, Juan Pablo II preguntó a chilenos y argentinos: "Si Dios ha cuidado durante largo tiempo con tanto cariño el desarrollo de las relaciones entre vuestras dos naciones, ¿cómo podríamos eximirnos nosotros de hacer todo lo que está ahora en nuestras manos para no perder ese don inestimable de la paz...". La respuesta de unos y otros se hacia sentir a fines de 1978, tacitamente a favor de la paz. Pero faltaba hallar el camino.

Esa misma respuesta se cristalizó en Chile en la actitud del Presidente Augusto Pinochet. Con la responsabilidad de conjugar factores muy complejos, con miras a defender la paz y salvaguardar los intereses fundamentales de su pueblo, el Jefe del Estado se enfrentó a tomar una decisión. Depositó toda su confianza en el Pontífice me-

diador, prestándole el máximo de colaboración, convencido de que sólo así sería posible una solución.

De allí en adelante, y hasta la firma del Tratado final, todo el proceso está ahora impreso y profusamente graficado en el libro "Mediación por la Paz", que comenzará a ser distribuido en los próximos días.

Editado en conjunto por la Secretaría General de Gobierno y el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, la publicación será distribuida a nivel nacional en reparticiones gubernamentales, Ministerios, las más altas autoridades eclesiásticas, organismos regionales y comunales.

Como primera versión oficial del proceso mediador, sus orígenes y consecuencias, "Mediación por la Paz" incluye mapas y cartas territoriales de la zona en litigio, así como copias de las actas y documentos que precedieron a la firma en el Vaticano, del



Su Santidad el Papa Juan Pablo II, junto al Presidente de la República, general Augusto Pinochet, y la Primera Dama, Lucía Hiriart de Pinochet, durante la visita pastoral de 1987.

Tratado de Paz y Amistad, cuyo texto se reproduce también íntegramente.

"Sólo la cordura y la ponderación deben prevalecer en la mente de todo gobernante que desea lo mejor para su pueblo", subraya el Presidente Pinochet en una de las citas que incluye el libro, durante los álgidos días finales de 1978. Siete años después, al ratificarse el Tratado, llamó especialmente

a los jóvenes a "valorar, en toda su dimensión, el significado" del acuerdo. Porque, a su juicio, "ha demostrado al mundo la responsabilidad y seriedad con que Chile ha superado las diferencias existentes con la República Argentina".

"Un hecho singular destacó el Papa Juan Pablo II, a su vez. Quizás único en la historia de las relaciones entre naciones limítrofes".

la Tercera 9-IX-88. P7

Libro de Pinochet narra hitos del tratado de paz [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro de Pinochet narra hitos del tratado de paz [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile